

genre affiliées à l'Université-Laval. C'est peut-être, parmi toutes nos maisons d'éducation, celle qui s'occupe le plus d'histoire naturelle, grâce au zèle de son savant et infatigable professeur, M. l'abbé Huart.

Annuaire de L'Université-Laval, pour l'année académique 1881-82. No. 25.

Cet Annuaire, comme tous ceux qui l'ont précédé, contient une foule de renseignements sur la plus importante de toutes nos institutions d'éducation. On y trouve le programme de ses cours, avec le personnel qui en sont chargés, non seulement pour la maison principale, mais aussi pour sa succursale de Montréal. Une liste de tous les gradués dans les différentes facultés y est aussi donnée depuis la mise en opération de ses cours universitaires.

Réponse aux remarques de M. l'abbé Verreau sur le mémoire appuyant la demande d'une Ecole Normale dans la ville des Trois-Rivières. Par Mgr. L. F. Lafèche. Carufel & Ayotte Editeurs.

L'illustre Evêque des Trois-Rivières, démontre dans cette brochure, au moyen de chiffres officiels, que le système actuel des Ecoles-Normales coûte beaucoup trop cher pour ce que nous en retirons, et qu'il serait facile d'obtenir des résultats tout aussi satisfaisants, ou même supérieurs, à bien meilleur marché. Nous ne nous dissimulons pas que la gestion des affaires publiques est si complexe et si difficile, qu'il est presque impossible que des erreurs et même des écarts ne s'y rencontrent parfois, mais il est aussi, souvent, de certaines dépenses qui ne peuvent être approuvées par tout le monde, et à l'égard desquelles une économie bien entendue pourrait être pratiquée avec profit.

Mémoire établissant l'injustice et l'illégalité du maintien de l'Université-Laval à Montréal.—120 pages in-8

Ce Mémoire qui émane de l'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal, est la base qui a servi à toutes les polémiques soulevées depuis peu à propos de cette brûlante question, et est indispensable à tous ceux qui veulent suivre les différentes phases de cette cause importante.

Plaidoyers de MM. Hamel et Lacoste devant le comité des bills privés en faveur de l'Université-Laval. 138 pages in-8.

Discours de l'Hon. F. X. A. Trudel contre le projet de loi de l'Université-Laval. 16 pages in-8 à 2 colonnes.

Discours de M. P. Pagnuelo, Avocat, Conseil de la Reine, contre le bill de l'Université-Laval. 16 pages in-8 à 2 colonnes.

Une réponse à l'Université-Laval. 15 pages in-8.

Cette Réponse porte pour suscription " L'ECOLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE DE MONTRÉAL. "

L'Influence spirituelle indue devant la liberté religieuse et civile.
—Extrait du " JOURNAL DES TROIS-RIVIÈRES "

C'est encore plus dans les brochures d'actualité que dans les articles des feuilles politiques ordinaires que se burine l'histoire des peuples; aussi ces différentes publications méritent-elles d'être conservées avec soin, et offrons-nous nos plus sincères remerciements à ceux qui ont bien voulu nous les adresser.